

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

DEL MAS AVANTADO Y DEL MAS CIRCULADO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 4 de Mayo de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital un mes. . . 1 peseta
Extranjeria trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.636

Doctor Nazario Martín Escobar

Consulta diaria de enfermedades de las vías urinarias, cirugía general y laboratorio de análisis. Horas: de once a dos D. Sancho, 8, 2.º

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Grandes Almacenes de Tejidos

Y FÁBRICA DE

Ropa blanca para señoras y niños

DE
SOBRINOS DE EMETERIO MIGUEL
VALLADOLID

Acaba de llegar a esta población donde permanecerá los días 5, 6, 7 y 8, en el Gran Hotel, el representante de estos grandes almacenes, donde tendrá expuesto el extenso y variado muestrario de todo lo concerniente al ramo de tejidos y ropa blanca.

Completos equipos para novias y Canastillas para recién nacidos.

A las señoras

Con objeto de adquirir las últimas novedades en sombreros para la próxima temporada, ha salido para Madrid la acreditada modista Sra. Viuda de Seneque, quien regresará en breve, lo que participa a su clientela.



CUENTOS DE LOS MARTES

Un instante de sinceridad

I

—¡Señorita! ¡Señorita!—gritó alegremente Clara, una graciosa jovencita que servía de doncella a la señorita María Robledo.—El señor Antúnez acaba de entrar en el jardín.

—¡El señor Antúnez a las diez de la mañana!—dijo con tono de asombro María, que aún no había salido de sus habitaciones.— Me parece que te engañas, Clara.

—No, señorita; no me engaño. ¡Si conoceré yo al señorito Alberto!

—Entonces ve a decirle que espere un momento, porque todavía estoy sin arreglar. D le que me he levantado tarde... No, no le digas eso; a él le gustan las personas madrugadoras y no conviene que se entere de que no lo soy. Dile... lo que te parezca.

Poco después María entraba en el salón admirablemente peinada y luciendo con encantadora naturalidad una sencilla toilette de mañana. Avanzó en actitud modesta, y con un gracioso ademán tendió su mano a Antúnez, que contemplaba a la joven con arrobamiento.

—Buenos días, amable vecino. Dispense usted que le reciba con este traje; pero en el campo cuando no se espera a nadie...

—Usted está hermosa de todas maneras, María—exclamó Alberto.—Exagera usted—dijo tímidamente la joven—; su benevolencia le hace ver en mí encantos que no poseo.

—Nada de eso; es que usted tiene sobrados méritos para merecer tales juicios.—Y cambiando de tono, añadió:

—Pues venía... Pero se detuvo bruscamente, confuso y turbado, con inmenso júbilo de María, que creyó llegada la hora tanto tiempo deseada y preparada tan hábilmente.

—Ha venido usted...—repite temblorosa.

—A despedirme—concluyó rápidamente el visitante.

El simpático rostro de María se alteró visiblemente, y a pesar del dominio que sobre sí misma tenía, dejó comprender su emoción a Alberto, que continuó:

—No me ausento definitivamente; se trata de un viaje corto.

María había logrado dominarse, y repuso:

—... Por un momento me hizo usted temer que no volvería a verle... Alberto la miró fijamente, murmurando:

—¿Y lo sentiría usted?

—Mucho—replicó la joven, bajando los ojos.

Profundo silencio siguió a estas palabras. Alberto dudaba: a sus labios se agolpaban frases que no se atrevía a pronunciar, en tanto que María preguntó:

—Nos resignaremos a perderle a usted por una temporada. ¿Y cuándo es la vuelta?

—¡Qué se yo!—respondió Antúnez.—Estaré ausente un mes ó dos; según me encuentre lejos de usted; vecina.

Y diciéndolo en tono de broma, pretendió ocultar la verdad de su pensamiento.

También María procuró disimular la contrariedad que le producía aquel viaje, que desbarataba todos sus planes, y los dos amigos se despidieron afectuosamente.

II

María no se engañaba al suponer, con la sutil perspicacia femenina, que ella no era extraña a la imprevista determinación de Alberto.

Hacia cerca de tres años que la joven, huérfana y sin parientes, después de haber vivido en Madrid, se había instalado en El Escorial, en una linda casita que una anciana parienta, a quien apenas conoció, le había legado juntamente con un pequeño capital.

María se trasladó a su nueva residencia con Clara, una pobre niña sin familia que había recogido por caridad desde su infancia.

No tardaron en establecerse amistosas relaciones entre María y su vecino Alberto Antúnez, comerciante, que se había retirado joven de los negocios, después de haber adquirido una respetable fortuna, y ambos sintieron desde luego que se apoderaba de sus corazones un sentimiento extraño.

María empezó a echar de menos un compañero leal y cariñoso que

endulzase su vida con un amor sincero, y le pareció que Alberto reunía todas las buenas condiciones para ser aquel soñado esposo. Desde entonces, desplegó para conquistarle todos sus atractivos femeniles, emprendiendo una verdadera campaña para vencer en aquella lid amorosa.

Por su parte, Antúnez no tardó en enamorarse de la hermosa María; pero no se decidía a declararle francamente su amor.

Considerando que la influencia que en su ánimo ejercía su vecina era cada vez mayor. Alberto resolvió ausentarse de El Escorial para reflexionar con toda libertad.

III

Instalado en el tren que lo conducía a Madrid, Antúnez iba pensando que tal vez la ausencia no le daría los resultados que buscaba, puesto que no lograba vencer con la reflexión el latente recuerdo de los encantos de su vecina.

Al entrar en un túnel, cerca ya de Madrid, un choque violentísimo le hizo rodar por el compartimiento, donde se hallaba solo. Intentó levantarse, pero perdió el sentido.

Cuando volvió en sí, se halló en la cama de un hospital, cerca de la cual velaba una hermana de la caridad. Por ella supo Antúnez que el tren donde venía había chocado con un expreso, resultando del triste accidente algunos muertos y muchos heridos, entre los que se contaba él. Por fortuna era de los menos graves, pues únicamente tenía un brazo dislocado y varias contusiones de poca importancia.

—¿Y tendré que estar mucho tiempo aquí?—preguntó a la enfermera Alberto, que se asustaba ante la idea de no poder regresar pronto a su domicilio.

—No, señor. Podrá usted ser trasladado a su casa, si lo desea, siempre que cuente con una persona que sepa prestarle en el trayecto los cuidados necesarios.

—Entonces voy a dictar a usted un telegrama para que uno de mis amigos, que es médico, venga a buscarme.

Poco después, su compañero de la infancia y condiscípulo, el doctor Valderrama, recibía el despacho.

IV

En la mañana siguiente, el médico fué a visitar a María, a quien dió cuenta de lo ocurrido.

La joven palideció y las lágrimas se agolparon a sus ojos.

Conmovido el doctor, tomó una de sus manos, diciendo:

—Perdone usted, señorita; acaso he sido demasiado imprudente.

—No necesita usted excusarse, doctor. ¡Yo misma no sabía que le amaba tanto!—exclamó con ingenuidad María.

Valderrama se esforzó en tranquilizarla; y después de prometerla inmediatas noticias, se despidió emocionado.

No tardó Alberto en escuchar gozoso de labios de su amigo el relato de la entrevista de éste con María.

—Te aseguro—dijo el doctor—que aquel grito del corazón «no sabía que le amaba tanto!» me impresionó profundamente.

Alberto se apresuró a escribir a María.

La carta, breve, pero elocuente, produjo en ella inmenso gozo. Su alma, noble y buena, estaba satisfecha por haber procedido lealmente y por haber dicho la verdad. Comprendió entonces que un instante de sinceridad había hecho más para la realización de sus deseos, que tres años de sabia diplomacia.

JUAN MONTHEAS

CARTA DE MADRID

Mayo 3

Sr. Director:

Se ha dicho muchas veces que a nuestro país le pierde la oratoria. Contra nuestro parlamento se han hecho acerbos críticas por la charlatanería en el imperante. Ahora se da un caso curioso. Nuestros políticos de verdadera altura, oradores que son, desdénan casi hablar en el parlamento. Ultimamente cuando las Cortes funcionaban, apenas hemos escuchado a Maura, a Melquiades, a Mella. Y cerradas las Cortes, donde todos hacían del silencio su postura, se han despertado unos deseos inauditos de hablar, una verdadera fiebre de hacer discursos. Han ido hablando estos días Maura, Romanones, Melquiades... Va a hablar Dato. Romanones no ha quedado satisfecho con el discurso de Palma y para saciarse y para recoger sin duda el discurso de Alvarez, hablará otra vez pronto, según se ha anunciado. También Vázquez Mella nos obsequiará pronto con una pieza de soberbia elocuencia de las suyas dedicada a defender a Alemania y el germanofiliismo enfrente de todos nuestros demás prohombres que han señalado el camino de España del lado de los países aliados. Seguramente no quedarán en esto los discursos. Algunos otros hombres vendrán con sus períodos brillantes a definir asuntos exteriores é interiores.

Son cosas de este país. Pocos actos, muchos discursos. Cerradas las Cortes, en todos los políticos de altura hay verdadera rabia desatada de hablar. Abiertas las Cortes, todos cotizadores del silencio. Y es que en el Teatro, en el salón del círculo se habla a convencidos, a amigos. Se dice libremente lo que se quiere decir sin miedo a contienda con destructores, se luce mucho. En las cámaras surge la interrupción hiriente, el razonar frío y mal intencionado del contrario, se corre el peligro de que se obligue a declarar cosas que no quieren declararse. Se está a dos dedos de ir al fracaso en vez de a la victoria y al triunfo, fáciles en las propagandas extraparlamentarias hechas entre amigos, entre compinches.

Bien está que se diga de vez en cuando cual es el pensamiento de los partidos fuera de las Cortes, si las Cortes están cerradas. Pero no está bien que siempre en las Cortes, por sistema, se rehuya declarar nada y se suelte la lengua después fuera del parlamento para no contraer responsabilidades y compromisos que hablando en las cámaras caen sobre los oradores.

El discurso de Mella que se anuncia ahora será escuchado con verdadero interés, hasta con deleite, por políticos de las significaciones. Jaimistas no habría bastantes para llenar el teatro de la Zarzuela ó el Gran Teatro donde se proyecta celebrar el acto.

A Mella le oye todo el mundo, le aplaude todo el mundo. Orador a la antigua, florido y patético como ninguno, arrebató con su arte de decir a amigos y adversarios. Quizá sea de nuestros oradores el que más franco, más espontáneo arranca el aplauso, pero sus discursos carecen siempre de trascendencia política. Todos los que aplauden sus períodos brillantes, aplauden al orador, aplauden su arte supremo de elocuencia, pero no sus ideales, no sus doctrinas.

Por eso el próximo discurso en que pondrá el gran orador toda su

convicción, toda su pasión, toda su elocuencia, será considerado más que como un acto político, como un espectáculo. Iremos muchos a aplaudir a rabiar al artista de la palabra, reservándonos opinar con él, visionario y algo fanático de sus ideas muchas veces extrañas, si bien siempre patriota y jamás impulsado en sus actos ni en sus palabras por móviles que no sean honrados. Este Vázquez Mella es verdadera lástima que esté situado en el plano en que desarrolla su actividad política. En otra esfera sería un hombre utilísimo para su patria. Así solo es un gran artista del decir que llevará en triunfo su palabra brillante sin lograr convencer a nadie de la bondad de las orientaciones que preconiza.

El discurso de Dato, que será pronto pronunciado, según declaración del propio interesado, no será un discurso de trascendencia. Más que el discurso, la tendrá de fijo el acto que los conservadores preparan para hacer más solemne declaración que reconocen al actual jefe del Gobierno como jefe del partido.

Aunque él no ha querido hacerse eco de esto y evade hablar de esos propósitos de sus amigos como de decir cuales fueron las palabras de Bergamín en la reciente visita para notificarle el nombramiento de presidente del Círculo conservador.

A lo que parece esta actitud de Dato tendrá que variar por fuerza. Habrá de aceptar y declararlo así la Jefatura del partido.

M.

Información general

De la Región

León

El nombramiento de alcalde.—Continúa sin resolverse el nombramiento de alcalde de esta capital.

No se sabe aún si el Gobierno proveerá la vacante por real orden, o dejará el asunto a elección del Ayuntamiento.

En el primer caso, sigue indicándose al señor Andrés, y si la alcaldía ha de ser provista de votación en el Municipio, asegúrase que será reelegido el señor García Lomas, o se designará al señor Ureña.

Castilla la Vieja

Santander

La promesa de los exploradores de Torrelavega.—Llegó a Torrelavega el general señor Ampudia, gobernador militar de la provincia de Santander y Comité de los exploradores santanderinos, acompañados de su ayudante.

A la salida de la estación, en la Avenida del Cantábrico, esperaban formados los exploradores de Torrelavega, Laredo y Santander, a los cuales revistió el general señor Ampudia, con su acompañamiento, desfilando luego ante él por la calle de don José María de Pereda.

Los exploradores siguieron hasta la iglesia parroquial, donde se celebró la misa y bendición de la bandera de los exploradores torrelaveguenses.

Terminada la misa, el párroco don Emilio Revuelta, bendijo la bandera, dirigiendo luego la palabra a los exploradores, haciéndoles ver la trascendencia, la importancia de la promesa que momentos después habían de hacer, dando fin con el discurso el acto religioso, trasladándose después los exploradores al Boulevard de Herrero, donde formaron los distintos grupos, dejando en el centro a los de Torrelavega.

Dado el toque de atención por el coronel de órdenes, se adelantó hacia los exploradores el señor barón de Paramola, quien agradeció a los de Santander y Laredo su presencia, porque con ella ha-

bien contribuido a dar mayor esplendor a la fiesta.

Dijo que al ver llegar a Torrelavega a los exploradores santanderinos sintió acercarse a él las avanzadas del ejército que ha de ser la regeneración de la Patria.

A los de Torrelavega les recuerda la promesa que iban a hacer de servir a la Patria, haciendo resaltar que la hacían en una fecha memorable, que evocaba el recuerdo de la batalla del Calleo y las proezas de Velarde.

Excita a los exploradores a defender siempre la bandera y a servir a la Patria.

Cegiendo luego la bandera de los exploradores de Torrelavega, el general Apudía les pide la promesa de servir a la Patria y el Rey y los muchachos contestan unánimemente: ¡adelante!

Se dan vivas a los exploradores de Santander, de Larado y de Torrelavega y a don Gerónimo Pérez y Sainz de la Maza, que presenciaba el acto vistiendo el uniforme de explorador.

El acto de la promesa resultó brillantísimo.

En tren especial, a las seis y media, regresaron a Santander los exploradores.

Vizcaya

Carlistas y socialistas.—En el frontón de La Arboleda han celebrado los carlistas un mitin, surgiendo entre éstos y los socialistas una colisión, arrojándose piedras y disparándose tiros.

El mitin lo organizaron los obreros católicos que forman la Asociación sindical obrera de León XIII para celebrar la prosperidad que han logrado restando afiliados a las organizaciones socialistas.

Con este motivo acudieron los socialistas a perturbar el acto.

Los heridos son nueve; de ellos, cinco católicos y cuatro socialistas; tras de éstos están graves.

También resultaron muchos contusos de pedradas.

El jefe de la Guardia civil dió las oportunas órdenes, quedando restablecida la tranquilidad al concentrarse las fuerzas.

También está herido de gravedad el presidente de la Asociación de León XIII, que, para evitar que lo mataran los socialistas con un puñal, se arrojó por un terraplén; ha sido conducido, después de curado, a su domicilio.

Para evitar toda agresión, el coche en que iba el presidente herido llevaba a sus costados dos guardias civiles.

Hasta ahora hay detenidos tres socialistas que capitaneaban a los agresores.

El pueblo continúa ocupado militarmente.

Aragón

Zaragoza La fiesta de la Flor.—Con un día espaldado se ha celebrado la fiesta de la Flor, organizada por el Comité femenino antituberculoso.

En diversos puntos de la población se instalaron 32 artísticos puestos para la venta de flores.

Centenares de señoritas elegantemente ataviadas postularon por las calles, cafés, Casinos, teatros y estaciones del ferrocarril.

La ceremonia inaugural de la fiesta se celebró a las diez de la mañana en el puesto establecido en el Ayuntamiento.

El presidente del Comité colocó la primera flor en la solapa de la americana del alcalde.

Se ignora el importe de la recaudación; pero se calcula que ascenderá a unos tres mil duros.

Gallaia

Vigo

Contra un alcalde.—Al tomar posesión de la alcaldía de Bayona el señor Gil, se amotinó gran parte del vecindario, que acudió en manifestación al Ayuntamiento profiriendo gritos contra el nuevo alcalde.

El escándalo duró más de dos horas. Se dieron vivas al rey y a la libertad y mueras al caciquismo.

La guardia civil apaciguó los ánimos.

Ferrol

Los acaparadores.—Los negociantes de estos contornos se quejan de los grandes perjuicios que les originan los acaparadores, debido a que abonan elevados precios y adquieren la mayor parte del grano, de los cereales y de otros artículos.

Levante

Murcia

Riña por amor entre dos viejos.—Esta tarde riñeron por cuestión de amores Joaquín Marín, de sesenta y nueve años, y

otro individuo, zapatero, de cincuenta años.

Josquín resultó herido en la región escapular derecha, grave.

El agresor fué detenido.

Cataluña

Barcelona

Conflictos obreros.—Dicen de Puigcerdá que se ha declarado la huelga general por los obreros de todos los oficios.

Hoy se reunirán los patronos y obreros para buscar una fórmula de arreglo.

El Alcalde y los radicales.—Los elementos radicales han negado que llegaran a un acuerdo en el pleito que sostienen con el Alcalde señor Boladeras.

Han afirmado que seguirán en su labor de obstrucción.

Banquete.—Será obsequiado con un banquete el presidente del Fomento del Trabajo Nacional y de la Cámara Industrial en agradecimiento por las manifestaciones que hizo ante el presidente del Consejo respecto a las zonas neutrales.

Asistirán al banquete más de 500 comensales.

La producción de trigo

España por su escasa producción carece del trigo suficiente para el total consumo nacional, pero el déficit no es tan enorme que constituya la ruina del país, la adquisición de esa cantidad que falta. La facilidad para comprarlo en el extranjero siempre la hay por el tipo de precio a que producimos, más caro que en la mayoría de los países. Este es el problema que hay que resolver, la economía en la producción y el modo de aumentarla forzando los cultivos.

En tanto exista el déficit de producción de trigo que hace muchos años tenemos en España, la protección arancelaria y la facilidad de importar serán medidas de Gobierno que se impondrán para armonizar intereses y para evitar las extremas baraturas y carestías que alarman y perjudican respectivamente a productores y consumidores.

Actualmente tenemos el trigo en España a un alto precio más que remunerador, tomando el tipo normal, y sin embargo se oyen las quejas de los labradores que temen la competencia de la importación extranjera, a la vez que se escuchan las lamentaciones del obrero que reclama contra el pan caro.

España tendrá este año hasta las cosechas y después de las cosechas, mientras daren las circunstancias actuales ocasionadas por la que nos afecta sólo indirectamente, trigo y pan suficiente, pero caro, porque si producimos caro y si tenemos que comprar algo que nos falta, caro también, no hemos de cotizar más barato que los países que producen con más economía y exportan sus sobrantes; la situación del mercado triguero mundial, es actualmente de carestía.

Los datos estadísticos de nuestra producción son tristes, pero no alarmantes, porque dentro de la escasez indican una mejora, un progreso muy lento. Al realizarse la última cosecha el ministro de Fomento publicó según los datos de la Junta general agronómica remitidos de las provincias por los Ingenieros Jefes, un avance estadístico apreciando la cosecha de España en 3.200.000 toneladas de trigo.

Después de realizada la cosecha publicó aquel ministerio la estadística definitiva, señalando como producción la cifra de 3.100.000 en números redondos. Siendo esto cierto, el consumo nacional estaría poco menos que suficientemente abastecido, puesto que el consumo oscila alrededor de tres millones de toneladas, cifra que difiere poco de la producción y del consumo de años anteriores.

El promedio de producción e importación en el quinquenio de 1909 a 1914 es el siguiente: se produjeron por año 3.550.198 toneladas y se importaron 121.687; en total 3.671.783.

En el año 1914 se produjeron 3 millones 159.448, importándose 422.916, que hacen en total 3.582.364 toneladas, siendo la diferencia a favor de la importación en más del año 1914 respecto quinquenio anterior, de

89.000 toneladas, que no es una cifra importante, teniendo en cuenta que el año fué de cosecha muy escasa en España.

Ahora, con las existencias nacionales, que aunque limitadas no son tan insignificantes como algunos afirman, y las cantidades importadas en el primer trimestre del año, más las que están contratadas para recibir en mayo, tenemos trigo suficiente para el consumo hasta la próxima cosecha. Esta, si el tiempo favorece, podría ser regular y proporcionar lo necesario o poco menos para el consumo interior. Podemos suponer que España tendrá trigo para este año y que conservará por ahora buenas cotizaciones, fundándose para opinar así en las indicaciones y cifras anotadas.

La guerra europea

El ataque a los Dardanelos

Las noticias que se reciben de Constantinopla y de Londres, acerca de las operaciones de los Dardanelos, son tan escueltas y tan contradictorias, que no es posible formarse una idea exacta de lo que está ocurriendo allí. El único hecho preciso que se destaca en las de hoy es el desembarco de los contingentes franceses que ocuparon Kum-Kale, afirmado rotundamente en el parte oficial turco.

El dividir en dos partes las fuerzas de desembarco para atacar a un tiempo las dos orillas del Estrecho, parece un error de tanto bulto, cuando se dispone de contingentes poco numerosos, que no hace falta ser precisamente un Napoleón para poderlo apreciar; y, como por otra parte, los que dirigen las operaciones son militares distinguidos no será concederles demasiado el pensar que allí, sobre el terreno, son capaces de ver claro lo que se ve desde aquí sin ninguna dificultad.

Esto induce a sospechar que el desembarco en la costa asiática no se haya hecho con el propósito de avanzar ahora por esta orilla de los Dardanelos, para lo cual no es verosímil que dispongan los aliados de fuerzas bastantes, sino que constituya una finta, un simple amigo de ataque que atraiga hacia la Anatolia, a través del Estrecho, a los contingentes que defienden la península de Gallipoli, facilitando de este modo la acción principal. Será o no será así, pero ésta parece la explicación más lógica de los hechos que relatan los comunicados oficiales de ambos bandos.

Con respecto a la ocupación de la orilla europea, realizada ya la parte más delicada y difícil del desembarco, su éxito dependerá de la cuantía de las fuerzas de que dispongan los occidentales. El avance a lo largo de la península, desde la punta de Seddul Bahr, extremo meridional de ella, quizás no sea el más fácil ni el más corto para llegar hasta los fuertes de la angostura; pero presenta dos ventajas principales que sin duda han determinado la elección de aquel paraje para el desembarco de las fuerzas: la primera es la posibilidad de operar en líneas de reducida extensión, cuya ala izquierda contará siempre con la protección de los fuegos de los buques, aunque el ala de recha, apoyada en la orilla del Estrecho, no disponga de ella desde el momento en que la Artillería de los fuertes interiores impida el avance de la escuadra. La segunda ventaja de avanzar desde Seddul-Bahr es la facilidad de atacar por la espalda a la línea turca, mediante posteriores desembarcos por las playas del mar Egeo.

Bombardeos de Yprés y Dunkerque

Londres.—Según noticias recibidas de la campaña prosigue incesante el bombardeo de Yprés por la artillería alemana. Durante el día de hoy ha sido también bombardeado el empalme ferroviario.

Casi la totalidad de la población de Dunkerque ha evacuado la ciudad, instalándose la mayoría de sus vecinos en las villas.

Viejeros llegados de Dunkerque refieren que la ciudad ha sufrido enormes daños por efecto del bombardeo que comenzó a las seis de la tarde, acentuándose a la entrada de la noche.

Los obuses lanzados por los alemanes abrieron boquetes de cinco y seis metros de profundidad.

La gente atemorizada se negó a permanecer en Dunkerque, marchándose a los pueblos inmediatos.

El frente ruso roto en Galitzia

Nordeck.—El Gran Cuartel general alemán dice en parte oficial lo siguiente:

«A presencia del generalísimo, fedmariscal, archiduque Federico y del capitán general Mackense, las tropas austro-alemanas; después de encarnizadas luchas lograron ayer en la Galitzia occidental romper todo el frente ruso desde la frontera búlgara hasta la desembocadura del Dunsjed en el Vístula.

Las consecuencias de esta victoria no se pueden calcular todavía.

Perseguidos (en la Rusia septentrional) a las tropas rusas en dirección de Riga, habiéndolas cogido ayer los alemanes cuatro cañones y cuatro ametralladoras y haciendo al Sur de Mitau 1.700 prisioneros.

El número total de prisioneros hechos hasta ahora en esta región asciende a 3.200.

Al NE. de Skierniewice (65 kilómetros al SO. de Varsovia) los rusos han sufrido un gran revés.

El Estado Mayor ruso anuncia que las tropas alemanas han ocupado la región de Sch wli (en el gobierno ruso de Kowno.)

La revisión arancelaria

Importante Real orden

La Gaceta publica la siguiente Real orden:

«Debiendo realizarse en el año 1916 en la forma que las circunstancias aconsejen, la revisión quinquenal arancelaria prevenida en el párrafo H, base cuarta de la ley de 20 de Marzo de 1906, y siendo de indiscutible conveniencia y utilidad para el mejor éxito de los trabajos que hayan de practicarse, que a la gestión oficial cooperen con su valioso concurso las clases productoras y demás elementos representantes de las fuerzas vivas de la nación.

S. M. el rey (I. D. G.) se ha servido disponer:

1.º Que se invite desde luego a las Corporaciones, Sociedades y particulares, y en general a cuantas personas deseen informar, para que desde el día primero del mes de Julio próximo venidero hasta el 31 del de Diciembre del corriente año, presenten por escrito ante la Junta de Aranceles y Valoraciones cuantos datos, antecedentes, informes y proposiciones se relacionen exclusivamente con las modificaciones que en consonancia con el desenvolvimiento de las modernas industrias y con las necesidades del tráfico mercantil convenga introducir, a juicio de los proponentes, en las clasificaciones y actual estructura del vigente Arancel de Aduanas; y

2.º Que se publique esta Real orden en la Gaceta de Madrid, a los efectos que se indican.»

PARADOJAS

Chinesca

Es un cuento chino: Cierta mandarina que se tomaba muy en serio todo lo referente a la salud e higiene de sus administrados, tuvo una idea genial para que el pueblo pudiera distinguir a los buenos médicos de los malos. «Ordeno y mando: que todos los médicos de la ciudad deberán poner y encender cada noche, en los respectivos balcones de sus casas, tantas velas o faroles cuantos sean los enfermos fallecidos durante el año, bajo su asistencia facultativa.» Así por cada enfermo que se moría, su médico de cabecera debía añadir en el balcón una luz más. Los chinos de la localidad y sus familias, cuando alguien enfermaba y necesitaba el auxilio del doctor decían al criado o criada: «Recorre todo el pueblo y cuenta bien los faroles encendidos que en su balcón tiene cada doctor. Al que tenga menos le ruegas se sirva venir a visitarme.»

Así fué como cierto extranjero (no dicen las crónicas si era español), huésped de una familia china, sintiéndose una noche indispuerto rogó mandar llamar a un doctor. El extranjero escuchó, no sin cierto asombro, la extraña orden que al fámulo daba el chino, jefe de la familia, quien, para tranquilizarle, le explicó la ingeniosa y genial idea del Mandarín. Pero el chino observó, con más asombro, que el extranjero, lejos de tranquilizarse con la explicación, se mostraba más preocupado. Pasaron tres horas y volvió el criado muy satisfecho: «No se quejará usted, traigo el mejor médico de la ciudad; sólo tenía una luz en el balcón. Y cuidado si los hay malos; he visto muchos cuyas luces se cuentan por cientos.»

El extranjero se mostró aún más preocupado. Llegado el doctor le dijo: «Debe usted ser un gran médico... ¡sólo una luz, mientras

sus compañeros!...» El médico chino, sencillote como un buen chino, no le dejó acabar: «Verá usted, soy muy joven; ayer empecé a ejercer mi profesión, ayer visité a mi primer enfermo, el cual desgraciadamente ayer mismo se murió...»

¿Conocen este cuento chino en la Dirección general de Sanidad? La Dirección general de Sanidad (lo lei ayer) ha pedido al inspector provincial los nombres de los cinco pueblos que padecen con más frecuencia de enfermedades tifoideas, con objeto de ordenar el análisis de sus aguas potables.

Y yo pregunto si conocen el cuento chino, porque mucho me temo va a pasar aquí algo parecido a lo de China. Los cinco pueblos o ciudades más grandes de una provincia serán, seguramente, los que con más frecuencia ofrecerán más casos de fiebres tifoideas, sin perjuicio de que quizás sus aguas sean mejores o menos malas que las de otros pequeños pueblos. Pues, en primer lugar, si el contagio puede producirlo el agua, también puede la enfermedad producirse por otras causas. Y, en segundo lugar, es evidente que así como aquel médico que, teniendo un sólo enfermo se le murió, debía ser más peligroso que los que, visitando a cien solo diez se les murieron, así veinte casos en una gran ciudad representan muy poca cosa ante un solo caso en un villorrio.

En fin y como resumen ¿no sería mejor que la Dirección general de Sanidad no se fijara en masas y menos y ordenara el análisis de las aguas de todos los pueblos sin distinción? Porque hay frecuencias en las muertes como en las fiebres, que sólo convencen a los chinos. Y además, todos los pueblos de España son tan dignos de consideración como los cinco.

MAX.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 4

Hablará Mella

Ha prometido el señor Vázquez de Mella, recoger en un discurso las manifestaciones que en los suyos hicieron los Sres. Maura, Romanones y don Melquiades, y las que haga el señor Dato en su discurso en el círculo conservador de esta Corte.

Lerroux y la guerra

El jefe de los radicales españoles señor Lerroux, hablará en breve acerca de la guerra y expondrá sus apreciaciones sobre tan gran conflicto.

El Instituto de Reformas

El Instituto de Reformas Sociales se ha reunido para dictaminar en lo referente a la jornada de los obreros textiles, examinando la nota enviada por la comisión de patronos y obreros é informando favorablemente.

Dimisión

Es seguro que el capitán general de las islas Canarias señor March, ha pedido el pase a la Reserva.

Se ignoran las causas que le han movido a ello.

Contra Melquiades

Varios periodistas han interrogado al subsecretario de la Gobernación acerca de lo que han dicho referente a las muestras de desagrado de que fué objeto don Melquiades al marcharse de Granada en la estación de aquella población.

El subsecretario ha manifestado que recibió un telegrama del gobernador de Granada, en el que le decía que 18 ó 20 jóvenes mauristas silbaron al arrancar el tren, siendo apagados los silbidos con los aplausos que durante un largo rato le dieron los muchos reformistas que había en la estación.

DIPUTACIÓN

A la hora de empezar la sesión observamos que una comisión de diputados salía del palacio dirigiéndose al Gobierno civil, de donde regresaron a los pocos momentos, acompañados del señor Gobernador.

La presencia de éste nos extrañó no estando aún constituida la asamblea y al inquirir la causa, se nos

dijo que el presidente de edad señor Doncel se había ausentado por encontrarse enfermo lo que obligaba a la primera autoridad de la provincia a abrir la sesión y designar al diputado a quien por la edad correspondía ocupar la presidencia.

El señor Gobernador cumplido este requisito de la ley, en la persona del señor Cuadros de Medina, abandonó el palacio provincial.

Ocupada la presidencia por el señor Cuadros, éste declaró abierta la sesión, dándose lectura al acta de la sesión de ayer que fué aprobada.

Incompleta la comisión permanente por la ausencia del señor Doncel, se acordó nombrar otro diputado que le sustituyese.

Se dió lectura a los dictámenes en las actas de los señores Doncel y Salvador Zurita y se suspendió la sesión por cinco minutos para ponerse de acuerdo en la designación del sustituto del señor Doncel en la Comisión permanente de actas.

Abierta nuevamente la sesión se dió lectura a los dictámenes de la Comisión permanente, proponiendo la admisión como diputados a los electos por los distritos de Cervera y Saldaña, quedando sobre la mesa por veinticuatro horas.

El presidente levantó la sesión, señalando para la orden del día de mañana el despacho de los dictámenes pendientes.

Mañana es casi seguro que constituida la Diputación y según nuestras noticias será elegido presidente don Eladio Santander y vicepresidente D. Cesáreo de la Guerra.

Vicepresidente de la Comisión provincial será nombrado don Cesar Guano.

Para director de los establecimientos provinciales de Beneficencia se elegirá a don Leoncio Doncel y para vicedirector a don Luis Calderón.

NOTICIAS

Salón Novedades

Para que la Compañía que actúa en dicho Salón pueda ensayar algunas obras que se estrenarán en la presente semana, no habrá función hasta pasado mañana jueves.

En uno de los escaparates del comercio de don Manuel Polo, hemos tenido el gusto de admirar anoche una copia al óleo del célebre cuadro de Pedro Borell, titulado «Los humildes serán ensalzados».

La copia, que ha sido muy elogiada, está dedicada a nuestra Excelentísima Diputación provincial y se debe al pincel del joven artista local señor Carbonel.

Retiro

Le ha sido concedido el retiro para Madrid al coronel de la zona de reclutamiento de Palencia, don José Baldrich Chocano.

Audiencia

Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Frechilla contra Eusebio Valle Vicente, por estafa. Abogado, don Santiago Gatón. Procurador, don Fausto Celada.

Esta Audiencia provincial remite al Gobierno civil para su publicación en el «Boletín Oficial» el resultado del sorteo de los señores jurados que han de conocer en el actual cuatrimestre de las causas que han sido com prendidas en el alarde.

En la importante villa de Baltanás se celebrará durante los días 9, 10 y 11 del actual la feria titulada de San Gregorio con cuantas solemnidades y festejos tuvieron lugar el año anterior.

Un suicidio en Villamartín

El día 2 a las 20 horas del mismo tuvo conocimiento la guardia civil del puesto de Villamartín de que el vecino del mismo, Narciso Abril Delgado, de 64 años de edad, viudo, jornalero, se hallaba ahorcado en su casa, en la que se personó inmediatamente dicha guardia civil en unión del Juzgado y médico titular observando que dicho sujeto se hallaba en una panera de la casa estrangulado con un cordel que tenía atado al cuello, pendiente de un madero a unos dos metros de altura.

De las gestiones practicadas se le ha encontrado al desgraciado suicida un escrito en el bolsillo del pantalón en el que dice: «Lo hago por conveniencia; no culpen a nadie».

A la edad de 75 años ha fallecido hoy don Mateo Rodríguez, padre del agente urbano don Alfio Rodríguez, a quien, así como a los demás hijos del finado, enviamos nuestro sentido pésame.

No ha sido la señorita Priscila Valdeolmillos, como decíamos ayer, la que ha bordado el banderín de gala del 5.º grupo de los Exploradores, pues dicha primorosa labor que ha llamado justamente la atención, se debe a las señoritas Marcela Zurita y Pilar Rodríguez.

Los Ayuntamientos de Antilla y Villamartín, han hecho hoy entrega al Director general de Obras públicas y diputado a Cortes por este distrito señor Calderón de un bonito album, conteniendo las firmas de todos los vecinos de ambos pueblos, como prueba de gratitud por los favores recibidos del que tan dignamente representa al distrito.

Para la sesión de mañana del Ayuntamiento figuran en la orden del día los siguientes asuntos:

- Acta de la anterior.
- Dictamen del señor Regidor Síndico sobre las cuentas municipales de 1918.
- Denuncias referentes al estado de fachadas de varias casas.
- Instancias solicitando permiso para obras particulares.
- Idem solicitando la concesión de moratoria en el pago de descubiertos del Pósito.
- Adiciones al padrón.
- Disposiciones.

El señor Ingeniero jefe del Centro Directivo de Trabajos Topográficos participa a nuestra primera autoridad que de orden del Excmo. señor Director general del Instituto Geográfico y Estadístico desde el mes actual darán principio en esta provincia los trabajos geográficos-catastrales, confiando los señores Ingenieros y Topógrafos auxiliares de Geografía, encargados de ellos, en la cultura de los pueblos en que realicen tan importantes trabajos.

Ante el Juzgado municipal de Villamartín han sido denunciados varios vecinos del mismo por jugar a los prohibidos.

Los diputados a Cortes, senadores y diputados provinciales conservadores han obsequiado hoy con un almuerzo al presidente saliente de la Diputación don Manuel Diezquijada.

El almuerzo se ha celebrado en el Central Hotel Continental.

Desde ayer se encuentra enfermo de alguna gravedad, nuestro respetable amigo don Demetrio Ortega Bernal, padre del acaído presidente del Ayuntamiento don Arturo.

Celebraremos muy de veras que el enfermo mejore.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones. — Mateo Rodríguez de la Granja, viudo, de 75 años, Mazorqueros, 9; Cipriana Garay Diaz, viuda, de 84 años, Plaza de Santa Marina, 16.

Nacimientos. — Valentín García Rodríguez, hijo de Valentín y de Juna, Mayor pral., 130; Rosa González Blanco, hija de Juno y de Rosa, Mayor pral., 80; Petra Coa González, de Eusebio y Dionisia, Panaderas, 17; Félix Casares Hernando, hijo de Primitivo y María, Carretera de Grijota; Jerónimo Zamora del Omo, de Jerónimo y Manuela, Menéndez Peñayo, 19; Alejandro Antonio Rivas, de Casimiro y Angela, Mayor antigua, 67.

Matrimonios. — Lauro Villalba, de Vega de Rionponca, de 28 años, con Josefina Ezcay, de Sama, de 21 años; Eduardo Martín Lemas, de Medina, de 29, con Paz Sánchez, de Osorno, de 23.

Para los labradores

Nada más importante para el labrador que la recolección de sus cultivos, fin que teaz persigue desde la siembra, con innumerables afanes, trabajos y sacrificios.

Por ello no debe olvidar que puede en un instante descargar la tormenta sobre sus campos y destruir el pedrisco sus culturas, convirtiendo las más risueñas esperanzas en la más triste de las realidades.

Inútil es que trate de contrarrestar los tembles efectos del meteo. Su única tabla de salvación está en el Seguro que sino le devuelve la cosecha en punto perdida le indemniza del valor de ésta mediante una módica prima que pueden pagar después de la recolección, asegurando sus sembrados en

L' Abeille (La Abeja)

Sociedad anónima de seguros a prima fija contra el pedrisco. Autorizada por real orden para operar en toda España, a cuyo fin tiene hecho el depósito que previene la Ley de seguros de 14 de Mayo de 1908. Capital social cuatro millones de francos, total mente desembolsados.

Para toda clase de informes, dirigirse al Agente general de la Compañía don Daniel de Prado del Campillo, calle de José Canalejas núm. 33.—Palencia.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tónico, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; suprima los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptica. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se entera. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Dres. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1. Barriacueva, 9

Las señoras

que deseen vestir con los modelos últimos de la moda, súrtanse de esta casa que acaba de recibir lo de más fantástica.

Precioso surtido en velos de tul y encaje, sombrillas y toda clase de ropa blanca, para señoras y niños.

Comercio de Novedades de M. POLO, Mayor, 91.

Liquidación

Habiendo recibido un completísimo surtido de elegantes aparatos de metal, para luz eléctrica, se liquidan las existencias que tenía esta casa de dicho artículo.

La Nueva Electra

Viuda de C. Garrachón

MAYOR pral., 69—PALENCIA

Se vende

La corta de encina del Valle de San Juan, en término de esta Ciudad, siendo los aprovechamientos carbón, corteza, leñas, y alguna madera. Simeón González, guarda de la finca enseñará la corta á quien se interese en su adquisición.

Para precio y condiciones, dirigirse á D. Florentino del Corral, en Sahagún.

MERCADOS

Palencia, 4.—Estamos en Mayo, el mes peligroso para los intereses de la viticultura por el riesgo que corren las viñas con las heladas tardías que el año último tuvieron comienzo el día 9, repitiéndose en los siguientes, con grave daño de la cosecha.

Ha resultado nulo en la práctica como era de esperar, el acuerdo de la Junta provincial de subsistencias respecto a la

limitación del precio del trigo, toda vez que se está pagando tanto al detall como en partidas, muy por encima del fijado y esto no nos sorprende, pues lo esperábamos así. Cuando las circunstancias del mercado mundial son como las actuales, es imposible regular el precio de los artículos de consumo en términos de obligar a la venta forzosa y a determinado precio, porque las necesidades comerciales no pueden amoldarse a tales reglas.

Por eso cada cual compra a como puede, y de ahí que la fabricación esté pagando a 63, 64 y 64 50 los buenos trigos que encuentra.

Hoy el mercado semanal se ha visto desanimadísimo, pues si bien es verdad que no han faltado carros, es muy cierto que no han traído granos que vender, debido sin duda a que las paneras están vacías.

En cuanto a los precios al cerrar, regían el de 61 reales para la fanega de trigo, 46 centeno, 26 cebada y 21 avena.

Valladolid, 3.—Puede considerarse el estado del negocio triguero en el mismo que venimos avisando diariamente. Las ofertas de partidas siguen siendo muy escasas y la demanda regular.

Hoy se han hecho operaciones de cinco vagones de trigo de Medina a 62,75.

La plaza ofrece en partidas hoy a 64 y 64,50. Salamanca a 63,50; de Arévalo no hay ofertas y de Riosoco a 62,50 y 63.

Al detall entraron hoy por el Canal 300 fanegas pagadas a 62 y por el Arco 100 a 61.

La plaza ofrece centeno a 48 50; de las líneas de Salamanca. Avila y Segovia a 48 y Peñafiel á 47.

Entraron por el Arco 40 fanegas pagadas a 46. Sin compradores se ofrece cebada a 28 reales.

Se ofrece avena a 21,50.

Riosoco, 3.—Entraron al mercado 200 fanegas de trigo que se pagaron a 60 y 61 reales. Ofrecen partidas a 63; cebada a 27.

Tiempo bueno, lluvioso.

Medina del Campo, 3.—Al detall entraron 600 fanegas de trigo, las que se pagaron de 61 a 63 reales las 94 libras; de cebada 200 a 29 y 31, algarrobas 300 a 37 y 38.

La tendencia del mercado es firme. Temporal de lluvias. Estado de los campos, regular.

Arévalo, 3.—El campo mejorando notablemente.

Se han expedido 12 vagones de trigo a las costas de Levante. Entraron 300 fanegas de trigo al detall. En partidas se negociaron 5 vagones a precios reservados. Al detall se cotizó el trigo candeal de 60 a 62 reales las 94 libras, según clase, cebada a 30 rs. fanega, algarrobas a 43; entraron 200 fanegas.

Boletín Religioso

Miércoles.—Santos Pio V papa, Máximo y Angela.

En la iglesia de San Francisco se vienen celebrando los solemnes cultos que la Asociación de Hijas de María consagra a su excelsa Madre durante el mes de Mayo.

Todos los días se hace el ejercicio de las flores; por la mañana en la misa de cinco y media con cánticos; por la tarde a las siete y media, menos los festivos, que será a las siete y cuarto.

Habrás sermón todos los días de fiesta y otros tres cada semana, generalmente los martes, jueves y viernes.

Los jueves y días festivos se hará el ejercicio con exposición del Santísimo. Los sábados se cantará la Salve popular y las Letanías de la Virgen los días en que no haya sermón.

El día 31 será la Comunión general en la misa de las siete, y por la tarde a las siete se celebrará el último ejercicio del mes con ofrecimiento de todas las Flores y despedida solemne de la Santísima Virgen.

Ultimas noticias

(POR TELEFONO)

Madrid 4

Date en Palacio

El Presidente estuvo hoy en Palacio despachando con el Rey a quien dió cuenta de la Memoria de la Delegación Regia de Pósitos correspondiente al año 1914.

En este año, a pesar de la desfavorable situación por atravesada aquella Delegación, se prestaron a los labradores 19.194.495 pesetas.

El señor Dato nos ha dicho que mañana celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia.

Consejo

El señor Dato nos ha dicho que mañana celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia.

Echagüe en Oviedo

Telegrafian de la capital del Principado que ha llegado el ministro de la Guerra, general Echagüe, a quien se le hizo un entusiasta recibimiento.

En la estación fué recibido por las autoridades y un numeroso público.

Formidable incendio

El Tribunal Supremo ardiendo

A la una de la tarde se ha declarado un formidable incendio en el edificio del Tribunal Supremo.

Las llamas se elevan a tal altura que se ven desde todos los edificios de Madrid.

Antes de empezar el fuego se hallaba en una de las Salas del Supremo, donde iban a informar, los señores Cierva, Ossorio y Arriaga.

Uno de los relatores del Tribunal que padecía de ataques al corazón sufrió uno de éstos, al ver la magnitud del incendio, y cuando en brazos de algunos amigos se le bajaba por la escalera, falleció al llegar al vestíbulo.

Tan pronto como se inició el fuego se presentaron los bomberos, los cuales con muchos paisanos empezaron los trabajos de salvamento.

El edificio estaba lleno de público por ser la hora en que se celebraban las visitas.

La rapidez del fuego fué aterradora, invadiendo todas las dependencias y las habitaciones de los porteros y empleados.

Por las ventanas del edificio, se arrojaban los muebles y demás enseres de las viviendas.

Los empleados y el cuerpo de topógrafos se dedicaron a salvar todos los papeles y toda la documentación, lográndose salvar el collar de la Justicia y una crecida suma que había en la caja.

El fuego se propagó a la Iglesia de Santa Bárbara que está próxima al edificio incendiado, habiendo empezado a arder el Altar Mayor.

Se dice que en uno de los pisos altos hay una niña muerta.

Con gran riesgo de los bomberos, éstos han conseguido salvar a tres niños y una mujer que estaban a punto de perecer.

Se encuentran heridos los bomberos números 3 y 75, y a la Policlínica de la calle de Tamayo han sido conducidos varios individuos que han sufrido quemaduras.

En uno de los calabozos del edificio se encontraba un procesado para quien el fiscal pidió esta mañana 14 años de presidio.

Han logrado salvarse de las llamas los libros de la Fiscalía.

A las cuatro de la tarde empieza a arder la cúpula de la Iglesia de Santa Bárbara.

Témese que el fuego se propague a otros edificios.

La fachada que dá a la plaza de París aparece convertida en una inmensa hoguera.

El Director del Colegio francés ha puesto ésta a disposición del Presidente del Tribunal Supremo.

Los bomberos siguen trabajando denodadamente para sofocar el incendio, que tiene caracteres muy truosos.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.—Altars —
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial -

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. El precio MAXIMO de las operaciones es hasta 250 pesetas en tercera; 1.000 en segunda, y 1.500 en primera. Los apósitos, curaciones y demás exigencias de material técnico durante la estancia de los enfermos en el Sanatorio van incluidos en el precio de la operación.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

Aceltos y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Metal Villa Pasa - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Essoford y Turo.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas

LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los

Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Riñones é Hígado

Cada caja de Litinados Tapis sirve para preparar 12 botellas de

Exquisita agua mineral litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del ácido úrico

Los Litinados Tapis se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes

PALENCIA

Gran Funeraria de CRESPO.-Palencia

Esta casa está montada como todas las principales de España según la higiene, posee carrozas y coches fúnebres de todas clases tanto para adultos como para gloria y los precios son los siguientes:

Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje á la Federica: 100 pesetas.

Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, palafreneros gran gala: 35 pesetas.

Coche de tercera clase. Adornado, con servicios: 20 pesetas.

Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicios y ropajes, palafreneros con dos troncos de caballos, estilo Luis XV: 70 pesetas.

Carroza segunda clase, un tronco de caballos, palafreneros gran gala: 35 pesetas.

Tercera clase, coche de gloria y servicios: 15 pesetas.

TARIFA ESPECIAL PARA POBRES

Caja y coche: 10 pesetas. Niños, caja y coche 6 pesetas.

Tarifa para servicios antiguos en andas á hombros

Entierro de primera clase con reparto de esquelas y servicios: 40 pesetas.

Entierro de segunda clase con reparto de esquelas y servicios: 25 pesetas.

Entierros para pobres, caja y conducción: 10 pesetas.

ELEGANCIA Y PRONTITUD EN LOS SERVICIOS

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

CAMISERIA CASTILLERO

Lo más nuevo en camisas, corbatas, cuellos, puños, pañuelos, calcetines, ligas, tirantes, bastones, género de punto verano, gemelos, botonaduras, sujetadores corbata, gorras.

35, MAYOR PRAL., 35

Palencia

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 23

Casas

Se venden las señaladas con los números 207 y 209 de la calle Mayor pral, la n.º 34 de la calle Mayor Antigua, y la n.º 38 de la calle de los Pastores.

Dirigirse a la calle de José Canalejas, antes Soldados, n.º 27, de doce á cuatro de la tarde.

ALFALFA

En verde, se vende de primera calidad y bien limpia, á peso y por temporada. Informará Manuel Polo.

AMA DE CRÍA

Casada, con leche fresca, desea criar en su casa, darán razón en casa de Antonio Riguero, República Argentina.

Traspaso

Se hace del antiguo y acreditado comercio de ferretería de Mariano Renedo, en Alar del Rey al que ha venido dedicándose por espacio de treinta años, con amplios locales para cualquier industria. Informes: dirigirse al mismo.

Antonio González ARMERO

Expedientaria de explosivos n.º 2

Traspaso

Se hace de la herrería que fué de Juan Aparicio, en Paredes de Nava, con herramienta completa para el oficio.

Para informes: Mariano Aparicio, en dicho pueblo.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LINEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Gijón	Madrid	00'09	00'19	
	1.º 2.º y 3.º	Santander	Madrid	00'19	00'30	
	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña	00'58	1'05	
	1.º 2.º y 3.º	Coruña	Madrid	1'04	1'11	
	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	1'28	1'33	
Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	León	1'52	2'02	
	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Madrid é Irún	1'52	2'28	
Mixto Regular	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	2'45	2'51	
	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	2'45	2'51	
Mixto	2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	10'17		
Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Barrucle	Venta de Baños	11'04	11'54	
Ganadero	1.º 2.º y 3.º	León	Madrid	18'05	18'20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	18'05	18'20	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.º 2.º	Madrid	Santander	15'08	15'08	Martes, Jueves y Sábados.
	1.º 2.º	Santander	Madrid	15'04	15'06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	15'04	15'21	
	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	León	15'22	15'40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid
Mixto	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	Barrucle	15'27	15'30	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17'40	18'02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18'15	18'22	
	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20'27		
Mensajerías	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21'02	21'18	
	id. id. id.	Madrid	Coruña	22'14	22'29	

LINEA DE PALENCIA A VILLALON

N.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.º y 2.º	Villada-Villalón	Palencia	9'20	
1	regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón-Biosco-Villada		9'40
2	discrecional	1.º y 2.º	Palencia	Villalón		18'30
3	regular	1.º y 2.º	Biosco-Villada-Villalón	Palencia	18'42	